

DEPORTES

BURGOS, 1; OVIEDO, 2

VICTORIA DE LA "CANTERA"

Tras un ensayo con proyección de futuro

BURGOS. (Por teléfono. Crónica especial para LA NUEVA ESPAÑA, por Juan DE ARRIBA) Burgos, 1 (Valdés); Real Oviedo, 2 (Martín Roales y Javi, de penalti).

Árbitro, señor Medín Prego, gallego. Estuvo bien. Alineaciones:

Burgos: Maté (3); Gómez (1), Ruiz Igartua (3), Blach (1), Pereda (1); Valdés (4), López (3), Dacosta (2); Cholo (1), Magdaleno (2) y Abajo (1). Al iniciarse la segunda parte, Vitoria (1) sustituyó a López y a los 34 minutos de esta segunda mitad, Navarro (sin calificar) a Blach.

Real Oviedo: Camuel (4); Antrina (4), Vicente (3), Ondina (4), Vilí (3); Juan Valdés (5), Manolín (3), García Batrero (3), Pulgar (3); Jaime Serrano (3) y Martín Roales (4). Al iniciarse la segunda parte, Javi (5) sustituyó a Jaime Serrano, y a los 30 minutos de este segundo tiempo, José Carlos (sin calificar) a Pulgar.

LOS GOLES

1-0. Minuto 42. Jugada de Cholo por la derecha, con centro sobre la portería asturiana para que Valdés, aprovechando una indecisión defensiva, conecte un precioso remate que bate sin remedio a Camuel.

1-1. Minuto 67. Libre indirecto sobre la portería burgalesa. Lo lanza Javi con mucha precisión. Despeja Maté y el balón llega a los pies de Martín Roales que aprovecha la ocasión para conseguir el tanto del empate.

1-2. Minuto 69. Colada de Manolín sobre la portería local, siendo zancadilleado dentro del área. El árbitro señala el correspondiente penalty y lo lanza Javi para marcar el segundo tanto ovetense.

INCIDENCIAS

En los graderíos de El Plantío, media entrada. Ha-

cales se convirtieron en auténticos peligros para la meta defendida por Camuel. El Real Oviedo se defendía con orden y no encerrado sobre su propia área, sino más bien conteniendo a los burgaleses en la zona central del campo, de la que se hicieron dueños y señores los chicos de Nando Yosu. Después, en la segunda parte, el equipo ovetense fue mejorando en sus acciones de ataque mientras que el Burgos, bastante desconcertado, cometía muchos errores en el marcaje, lo que permitía a Martín Roales y a Javi presentarse con gran peligro ante el portal de Mate.

Resumiendo, el Real Oviedo ganó con todo merecimiento a un Burgos vulgar y desilusionado. El once azul fue más equipo y se desenvolvió sobre el terreno de juego con sentido y orden y posiblemente hubieran alcanzado una victoria mucho más sonada si hubiesen contado en su ataque con un hombre al estilo de Magdaleno, podemos por ejemplo, hubiese canalizado con remates a puerta las bastantes ocasiones que se presentaron como consecuencia a la movilidad constante de Martín Roales y Javi, dos flechas cuando penetraban por las bandas, pero casi siempre a merced de sus contrarios cuando trataban de realizar esas penetraciones por el centro. Pero lo más importante de este Real Oviedo que vimos el domingo en El Plantío fue precisamente la decisión de sus técnicos de alinear un equipo formado únicamente y exclusivamente por muchachos de la cantera y en este aspecto debemos señalar que el Real Oviedo nos ofreció una bonita lección, lección que, por otra parte, deberán aprovechar en el futuro los propios ovetenses, cuyo equipo gustó en El Plantío bajo la batuta de un Juan Valdés incansable y apoyado en una recia defensa en la que aparecen existen fisuras y en los extremos rápidos y escurrendizos que trajeron por la calle de la amargura a la zaga burgalesa.



Juan Valdés, motor del equipo frente al Burgos



Martín Roales, autor del primer gol ovetense en Burgos.

A muchos seguidores del Real Oviedo. Tarde soleada y reno de juego en aceptables condiciones. Se jugó con dirección y el árbitro no tuvo que mostrar ni una sola tarjeta a lo largo del partido. Finalizando el primer tiempo, resultó lesionado López, que tuvo que abandonar el terreno de juego. Y a falta de cuatro minutos para finalizar el partido, fue retirado Ondina con una fuerte hemorragia, recuperándose totalmente en el vestuario.

COMENTARIO

Este Burgos-Real Oviedo disputado el domingo en El Plantío fue un partido de puro trámite y así debieron imprenderlo los seguidores del equipo local que prefirieron quedarse en sus casas o haciendo tertulias en los bares. Había sin embargo buen número de seguidores del Real Oviedo y éstos fueron además quienes dieron algún aliento al encuentro, sobre todo cuando el equipo asturiano se puso por delante en el marcador.

Ciertamente, el Real Oviedo acudió a esta cita burguesa con un equipo experimental, formado únicamente y exclusivamente por jugadores de la propia cantera y posiblemente este era el gran aliciente para esos seguidores. Pues bien, el experimento realizado por Nando Yosu hemos considerarlo como positivo y no precisamente aquello de que el Real Oviedo haya despachado sobre el terreno de juego de El Plantío un buen partido, que lo despachó, sino por las buenas maneras mostradas estos chicos para merecer, cuando menos, un aplauso general y de paso la confianza de quienes llevan la responsabilidad de dirigir los destinos del Real Oviedo. Es una palabra, el partido Burgos-Real Oviedo carece de brillantez. Durante los primeros 45 minutos, el equipo se mostró algo más agresivo que el Real Oviedo dominó la situación, pero los ovetenses, bien situados en el terreno de juego, impidieron que los ataques lo-

Javi realizó un buen partido en Burgos y además marcó, de penalti, el tanto de la victoria del Real Oviedo.

Tranquilidad en la sala de prensa de El Plantío cuando Nando Yosu, entrenador del Real Oviedo, acudió para contestar a las preguntas que suele hacerse tras cualquier partido. Y sobre este Burgos Oviedo Nando Yosu dijo:

—Estoy satisfecho del rendimiento de mi equipo. En el primer tiempo el juego estuvo muy igualado, pero en la segunda parte nosotros hicimos mejor fútbol y creo sinceramente que el uno-dos refleja con justicia lo que ocurrió so-

bre el terreno de juego.

—¿Por qué esa decisión de alinear a un equipo totalmente formado por chicos de la cantera?

—Por la sencilla razón de que pienso que ese es el camino a seguir por cualquier equipo. En las filas del Oviedo, además, hay chicos de indudable calidad y con un futuro prometedor. Necesito a n. eso sí, mucha confianza por parte de todos. Pienso que el Oviedo se halla en situación de encarar el futuro con mucha esperanza y espero verle algún día entre los

mejores del fútbol español. En Oviedo se vive con intensidad el fútbol y los aficionados se merecen lo mejor.

—Sin embargo... ¿no ha sido éste su último partido oficial como entrenador del Real Oviedo?

—Exactamente. Trabajé durante dos temporadas en el Oviedo y realicé ese trabajo con gran ilusión. A veces, claro, los resultados nos fueron adversos y esto crea impaciencias, pero pienso que si el Real Oviedo no alcanzó cotas más altas, tanto de jue-

go como de resultados, se debió, fundamentalmente, al gran número de lesiones que padecemos.

—El Burgos?

—No me disgustó. Sus hombres lucharon mucho, pero en esta ocasión creo sinceramente que los míos fueron superiores.

—Por su parte, el entrenador burgales, Luis Astorga, señaló:

—Nada que opinar al resultado. El Oviedo corrió y jugó más que nosotros, esa es la única razón de nuestra derrota. En fin, que hemos tenido una despedida de la

Liga poco satisfactoria y lo siento de verdad por los seguidores del Burgos. Ahora debemos pensar en el futuro y tratar de corregir los errores cometidos en esta temporada.

—A Luis Astorga se le veía contrariado, con pocas ganas de hablar. Sin embargo, antes de despedirse nos dice:

—Me gustó el Oviedo. Es un equipo joven, que se apoya en dos estupendos veteranos: Vicente y Juan Valdés. Si los ovetenses mantienen esta base de equipo, el porvenir puede ser brillante para ellos.

NANDO YOSU: "El uno-dos refleja con justicia lo ocurrido"

• ASTORGA: "El Oviedo corrió y jugó más que nosotros"

PUNTO DE VISTA

VIVIR DE REALIDADES

Se acabó la Liga 1980-81. ¡Era hora! Y para el Real Oviedo acabó en El Plantío burgales y creemos sinceramente que fue un final positivo, un final que debe servirnos a todos para convencernos de una vez y para siempre que el futuro del Real Oviedo se halla precisamente en abandonar todo afán de grandonismo. Nando Yosu, en su despedida oficial como entrenador del Real Oviedo, nos ofreció el camino con ese ensayo de El Plantío, inició la construcción simbólica de ese puente que debe conducirnos desde la orilla de las utopías a la orilla de las realidades y de coronar la construcción de ese puente debemos hacernos responsables todos, directivos y aficionados, porque de todos es la responsabilidad de construir un Real Oviedo más en consonancia con sus auténticas posibilidades.

La Real Sociedad, hoy campeón de Liga, tardó muchos años en conseguir lo que ahora causa admiración. Y el Sporting de Gijón no se convirtió en lo que hoy es de la noche a la mañana, sino que precisó de mucho tiempo y de no pocas incomprendiciones antes de llegar a ser, deportivamente hablando, uno de los grandes del fútbol español.

En El Plantío, el Real Oviedo inició ese camino difícil y que posiblemente críspete

nuestros nervios en más de una ocasión.

Que lo continúe o no depende únicamente de quienes se hallan al frente del club y es de esperar que a partir de ahora mismo clarifiquen sus intenciones para tratar de encarar ese futuro con auténtico realismo, olvidándose de promesas electoralistas como aquella de «yo, en dos años, saneo la economía del club y además asciendo al equipo a Primera División», porque prometer tal cosa es tanto como catalogar de tontos a los demás y por si esto fuera poco, después ocurre lo que ocurre, que ni se asciende a Primera ni se sanea esa economía, sino que se deteriora hasta cotas jamás soñadas.

El ensayo de El Plantío fue positivo, una bonita lección con proyección de futuro. Debemos aprovecharla. Porque, señores, tratar de hacer un equipo a base de cartas no está al alcance del Real Oviedo ni al de la mayoría de los clubs españoles, cuyas economías andan muy a la par con la del Real Oviedo y ello es un claro indicativo de lo ruinoso que es el fútbol español por culpa precisamente de quien debiera velar con más celo por un mejor desarrollo del mismo.

A. IGLESIAS-CUESTA